

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Deportes	6 ^a
Franco declara a un periodista inglés, que no aceptará ninguna mediación	6 ^a
A K eber le han dado una bofetada	2 ^a
Más desastres de la Escuadra roja	2 ^a
Los ataques artilleros a Madrid. Varios dirigidos alcanzados por una granada	2 ^a
Los laboristas protestan del presupuesto de guerra	3 ^a

Año II

Domingo 25 de Abril de 1937

Núm. 240

Nuestras tropas victoriosas rompen arrolladoras el frente de Vizcaya

Se han ocupado Campasar, Elorrio, los tres Inchotes, Erriozabal, Archievaroi, Santa Mañazar y Sirimiñarro

Los rojos huyen dejando centenares de muertos y numeroso material

Boletín Informativo del Cuartel general

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 24 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Avila, Soria y Aragón.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Vizcaya.—Han continuado las brillantes operaciones en este frente. Después de tres días de avances victoriosos por la montaña, han caído nuestras tropas sobre Elorrio y en marcha rápida y decidida, se han lanzado sobre las posiciones enemigas que iban desde Mondragón a Vergara, derribando este importantísimo frente y poniendo en fuga al enemigo y persiguiéndolo en la dirección de Elgueta a Durango.

Arrolló las unidades que intentaban defender la altura de Elgueta donde, a la caída de la tarde, desfilaron victoriosas nuestras tropas, habiéndose apoderado de un verdadero arsenal de armas, municiones y pertrechos de guerra imposible de clasificar rápidamente y que señala lo grave de la derrota sufrida por los rojos y la importancia del victorioso avance de nuestras tropas. Centenares de prisioneros con los brazos en alto, y dando vivas a España se han entregado a la nobleza y generosidad de las tropas nacionales confiadas en las promesas que hoy se cumplen, de que los que entreguen las armas

y de buena fe se sometan nada tienen que temer al Ejército Nacional que crea una España para todos.

La hora en que terminan las operaciones impiden dar cifras de las bajas sufridas por los rojos, si bien se sabe que son centenares los muertos abandonados y pasan de 500 los prisioneros cogidos en una parte del frente. Nuestras fuerzas han ocupado Campasar, Elorrio, Los Tres Inchotes, Erriozabal, Archievaroi, Santamañazar y Sirimiñarro.

Frentes de Asturias y León.—En estos frentes se han cogido 12 muertos con armamento, entre ellos un capitán y un teniente de milicias. Se pasaron a nuestras filas tres milicianos con armamento y ocho sin él.

EJERCITO DEL SUR

Intento enemigo en los sectores granadinos han sido castigados, produciéndole gran número de bajas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el frente de Bilbao las bombas de nuestros aviones alcanzaron gravemente a los buques mercantes contrabandistas.

Salamanca, 24 de abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Marín Moreno.*

Las tropas nacionales avanzan sin descanso en el sector de Vizcaya

El enemigo dejó abandonadas dos baterías completas

San Sebastián.—Continúa la ofensiva en el frente vasco; los valientes soldados del general Mola avanzan sin descanso, ocupando uno tras otro los objetivos señalados. La artillería nacionalista y la aviación cooperan eficazmente en el avance de la infantería, bombardeando los reducidos y posiciones marxistas, que, ante la enorme cantidad de metralla que les cae, quedan abandonadas y destruidas.

En el avance llevado hoy a cabo, se le ha cogido al enemigo abundantísimo material de guerra. En la Peña Ugalta los marxistas dejaron abandonados, en su huida vergonzosa, ocho cañones.

La policía de Barcelona continúa «expropiando» dinero y joyas

San Sebastián.—La policía roja de Barcelona ha efectuado numerosos registros en la barriada de la Barceloneta, incautándose de una elevada cantidad de dinero, joyas y alhajas.

Ha sido disuelta la Junta de Defensa de Madrid

Miaja se limitará a dirigir las operaciones de este frente

Sevilla.—El Gobierno de Valencia ha dictado un decreto, disolviendo la Junta de Defensa de Madrid, que ha sido sustituida por un Consejo municipal integrado por 34 representantes de los partidos izquierdistas; en su primera reunión, ha sido nombrado alcalde el socialista Rafael Enche.

El cabecillo Miaja, se limitará a dirigir las operaciones, y solamente tiene mando absoluto en los sectores de la capital declarados zona de guerra.

Ayer celebró el Subcomité su primera reunión para tratar de la repatriación de extranjeros

Londres.—En el día de ayer, celebró su primera reunión el llamado Subcomité de Técnicos, para tratar de la repatriación de los voluntarios que luchan en España. Se trataron las líneas generales a que dicha repatriación ha de someterse.

Parece que el Subcomité trata de solucionar rápidamente este punto para someterlo a la aprobación de las potencias signatarias del pacto de no ingerencia

El Gobierno Aguirre se reúne para tratar el problema del hambre

San Sebastián.—Nuevamente se ha reunido en sesión extraordinaria, en el día de ayer, el llamado Gobierno Aguirre, para tratar de la angustia a situación, debido a la escasez de víveres.

La deliberación duró varias horas y parece que no encontraron ningún remedio eficaz para poner término a la situación de hambre. A la salida no hicieron ninguna manifestación.

La desfachatez de Ossorio «Bigardo»

Bruselas.—Ossorio y Gallardo ha hecho unas declaraciones a un periodista, y entre otras afirmaciones ha dicho: «Los que hablan de España comunista no conocen ni a España ni al comunismo».

Claro es, que el «Bigardo» no puede afirmar esto más que a los extranjeros que sólo conozcan la situación de la España roja por las referencias embusteras del Gobierno Largo. Los que la han visitado, o simplemente estudiado imparcialmente, saben ya a qué atenerse respecto al régimen que «disfrutan» los súbditos de Azaña.

Los marxistas han empleado gases asfixiantes

San Sebastián.—Se ha confirmado que los marxistas, de acuerdo con el Gobierno de Valencia, han empleado gases asfixiantes. Vista la imposibilidad del avance, y que ningún arma hace retroceder a los soldados de España, usan este criminal proceder.

Se desborda el entusiasmo nacional celebrando la unificación de milicias

En Pamplona, Vitoria, Orense, Las Palmas, Palma de Mallorca, Palencia, Tenerife, Cádiz, Huesca y en centenares de pueblos se celebran también grandes manifestaciones

La Junta Carlista de Guerra y Falange Española de Navarra felicitan al Caudillo

Los españoles de Argentina, Chile, Cuba, Uruguay, Perú, Panamá y otras repúblicas Hispano Americanas envían numerosos cables

Tradicionalistas y Falange de Navarra

Salamanca.—Continúan afluyendo al Cuartel general innumerables testimonios de adhesión al jefe del Estado por su Decreto unificando las milicias que es la unión de todo el país en un compacto bloque. El entusiasmo del pueblo por la decisión del Caudillo, se ha traducido en imponentes manifestaciones celebradas en todos los pueblos y ciudades de la España liberada. En todas estas manifestaciones vibra el mismo espíritu de unidad inquebrantable que ha sabido interpretar el general Franco al asumir el mando en las milicias. Entre los millares de telegramas recibidos destacamos éstos: «Pamplona.—Autoridades, Junta Carlista de Guerra y Falange Española de Navarra, tienen el alto honor de dirigirse a S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, jefe del Estado español, para expresarle la entusiasta felicitación por el Decreto de unificación de las milicias de Falange y Requetés, cuya hermandad y penetración se puso de relieve en la imponente manifestación patriótica celebrada ayer en esta ciudad, en la que se exteriorizaron los sentimientos inquebrantables de adhe-

sión a V. E. por cuyos ideales ofrecen generosamente su sangre nuestros gloriosos mártires caídos en los campos de combate. ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!—El jefe provincial de Falange y la Junta Carlista de Guerra».

Las felicitaciones en Salamanca

Salamanca.—«Es abrumadora la tarea de repasar la infinidad de telegramas que se amontonan en algunas dependencias. Se necesitan días para examinar tanto despacho, y para hacer una relación de los principales, habría que emprender una labor agotadora de clasificación a las comunicaciones telegráficas de las Autoridades, de las Entidades públicas, de las Sociedades Mercantiles y civiles. Hay que añadir las de los personales de Telégrafos de todas las capitales, las de maestros que firman también todos sus alumnos, la de un simpático grupo de carteros de Huelva. Vienen después en inacabable fila telegramas firmados conjuntamente por los jefes de Falange y Requetés, despachos particulares firmados por el jefe de la casa y familia, grupos de flechas y pelayos que también quiere hacer presente al Generalísimo su fervor.

A título de información, y como prueba de ingenuidad y candor infantil, transcribimos textualmente el siguiente telegrama de Santo Domingo de la Calzada:

«Inmensa alegría y ardiente patriotismo inspira nuestra felicitación discurso y renovamos adhesión S. E., lamentando corta edad impida empuñar armas.»

De las ciudades y pueblos continúan llegando en verdadero alud y en todos ellos se testimonian la más inquebrantable adhesión y las más fervientes felicitaciones.

De Falange Española se han recibido fervorosos despachos de Palencia, Teruel, San Sebastián, Valladolid, Pamplona, Badajoz, Sevilla, Orense, Cáceres, Logroño, Avila, Vitoria, Melilla, Málaga, Tetuán, Coruña, Azcoitia, Brozas Cuéllar, Calamocha, Miranda de Arga, Marañón, Cegama, Valterra, Aranguren, Noáin, Lodosa, Vera del Bidasoa, Los Arcos, Lorca, Goñi, Pitero, Iburri, San guesa, Estella, Elizondo, Corella, Ríoseco, Villamayor Lucena, Cintruénigos, Bembibre, Santa Cruz de la Sierra, Almayate, Getafe, etcétera.

De Requetés, se han recibido telegramas, además de las capitales de provincia, de los siguientes puntos: Olivenza, Villaverde, Agui-

lar del Río, Alama, Cervera Torde-sillas, Morillos de Cuendo, Calugo, Cimaya, Santo Domingo de la Calzada, Navajuán, Falces, Monjina, Arquedas, Bartanas, Villagar-cía, Usurbol, Fitero, Zumaya, Villacastillo, Calatayud, Brumero, Montenegro, Arnedo, Alfaro, Casera, Puente de la Reina, Elcala, etcétera, etc.

Del resto de las milicias, renovación y JAP., también se recibieron numerosísimos telegramas de acatamiento, obediencia y fervorosa adhesión.

Manifestación en Las Palmas

Las Palmas.—«En esta ciudad se celebró una manifestación en la que tomó parte todo el pueblo, que mostró su júbilo por el Decreto de unificación de las milicias que inicia la marcha y estructura del nuevo Estado. En nombre del pueblo le renuevo la adhesión. ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva Falange Española Tradicionalista de las JONS!—El alcalde».

(En nuestro próximo número continuaremos publicando estos telegramas).

Más desastres de la escuadra roja

Una sorpresa que se vuelve en huída

Valencia.—Han causado impresión en Valencia las declaraciones que el comisario político de la escuadra roja hace en un artículo escrito por su secretario.

Dice en dicho artículo que el fracaso de la marina ha sido inmenso en todas sus actuaciones. Hace pocos días, los navios rojos intentaron atacar por sorpresa cierto punto de la costa nacional. Cuando llegaron frente a él, fueron recibidos a cañonazos ya que las autoridades españolas estaban enteradas de todos sus movimientos. Los barcos rojos tuvieron que virar en redondo y huir a toda máquina hacia Cartagena perseguidos de cerca por un crucero nacional.

Jacques Doriot habló del fracaso del régimen soviético

París.—Jacques Doriot, diputado y presidente del partido popular francés, declaró ayer en un discurso que sería repugnante ayudar a triunfar a una forma de Gobierno que hasta en la propia Rusia soviética fracasó.

Tiene la Rusia soviética un fin, el de lanzar a Francia a una guerra para preparar de esa forma el camino de la revolución.

Parece que ya es tiempo de poner fin a la intervención perjudicial y destructiva de extranjeros en la política interna y externa de Francia.

Los patriotas de ultramar

Río de Janeiro.—Los españoles de la colonia de esta ciudad han iniciado una suscripción entre todos los compatriotas residentes en el Brasil, para reconstruir los templos destruidos en España por los marxistas.

La suscripción crece rápidamente por las cuantiosas y numerosas aportaciones de los patriotas.

Cataluña «feliz». —¿Pretende Companys declarar el estado de guerra?—Un comentario de la F. A. I.

Barcelona.—La radio anarquista decía ayer que Companys se proponía declarar el estado de guerra en Cataluña.

Por su parte, el locutor anarquista decía que a ellos les era igual que el presidente de opereta intentase declarar el estado de guerra, porque la C. N. T. no variaría un ápice en su línea de conducta.

«Cataluña—añadía—es nuestra ya, y Companys sabrá lo que es pretender amedrentar al «pueblo». Si no rectifica, peor para él.

Se descubre un contrabando de piedras preciosas

Perpignan.—Por la gendarmería francesa fueron detenidos, cerca de la frontera española, Pablo Lloréns Izquierdo y otro sujeto llamado Valeriano.

Viajaban en automóvil y llevaban ocultas piedras preciosas por valor de 400.000 francos.

Se trata de un nuevo «affaire» marxista.

La España roja, en manos de comunistas extranjeros

Valencia.—El secretario de la Internacional Obrera Socialista, que como es sabido ha llegado a la ciudad del Turia, ha hecho a la Prensa declaraciones en la siguiente forma:

—He venido varias veces a España y la conozco bien. Hoy, mi misión es traer víveres y ropas a los heridos revolucionarios. Vengo, asimismo, para instalar un hospital moderno, al frente del cual estará un médico belga, que será ayudado por médicos franceses, holandeses y belgas. Esperamos más «material», que ya dejamos en camino.

De otros «envíos» el camarada secretario no dice una palabra, porque saben sus colegas a qué atenerse.

Cómo explica Méjico su actitud

La salida de voluntarios rojos sería la entrega de la España marxista, dice un periódico inglés

Ginebra.—El jefe de la Delegación de Méjico en la Sociedad de Naciones, ha entregado a la Prensa una declaración sobre la nota que el Gobierno mejicano entregó en la Secretaría general de la Sociedad de Naciones, el día 19 de marzo.

En esta nota, el Gobierno de Méjico ponía de manifiesto su actuación respecto a España y señala que se basa en dos premisas jurídicas esenciales: el pacto de la Sociedad de Naciones y el convenio de 29 de marzo de 1928, firmado en La Habana.

Agrega que Méjico acordó su concurso material y apoyo moral al Gobierno «legítimo» español, como medio de mantener la integridad territorial y la independencia política de uno de sus socios.

Señala que la conducta seguida por Méjico, según el convenio de La Habana, es la más «correcta y seria», y sería de desear que otros países firmantes de este convenio encontraran en «justo» este criterio sustentado por el Gobierno mejicano.

Londres.—El diario londinense «Daily Telegraph» afirma que en contra de las afirmaciones sustentadas por muchos de que la retirada de los voluntarios en España es cosa fácil, no deja de ser un sueño en cuanto se refiere a la parte roja, pues la retirada de voluntarios extranjeros de sus filas supondría la entrega de la zona marxista.

Dicho diario se muestra escéptico de que se pueda llegar a semejante acción, que terminaría con la guerra de España en una semana.

Discurso del doctor Suñer

Nueve mandamientos del buen español

Burgos.—El doctor Suñer, vicepresidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza, habló por Radio Castilla sobre el tema «Nueve mandamientos del buen español. Catecismo patriótico».

Primeramente hizo una enumeración de los mismos, que son los siguientes:

1.º Creer en Dios, amarle y pedirle todos los días su protección a España.

2.º No admitir sectas secretas ni asociaciones de ese tipo.

3.º Defender y amar a España una e invisible.

4.º Trabajar todos los días, porque nuestra nación tiene que ser la primera del mundo.

5.º Que nuestra cultura sea española, tomando del extranjero lo que orienta.

6.º Amar la verdad sobre todas las cosas.

7.º Organizar la riqueza en beneficio de nuestros hermanos, amándose pobres y ricos.

8.º Que no haya hogar sin trabajo, sin lumbre y sin pan.

9.º Descubrir y apartar a los hipócritas, embusteros, cínicos y arrivistas. Impedir que medren los enemigos de España.

El doctor Suñer glosó el primer tema combatiendo el ateísmo, exponiendo la necesidad que tienen los pueblos de la Religión y terminó haciendo una exaltación maravillosa de la Religión artesana.

García y Compañía

Despacho y Escritorio:
Antonia Diaz, 19 y
San Isidoro, 3.—
Teléfono 27.265.

SEVILLA

A Kleber le han dado una bofetada

Importantes decisiones del Consejo de ministros italiano

Roma.—El Consejo de ministros reunido bajo la presidencia de Mussolini, adoptó numerosas decisiones, de las que merecen mención especial las siguientes:

1.º Apertura de un crédito de 18 millones de liras para la construcción de un nuevo aeropuerto militar en Génova.

2.º Exención de toda clase de tasas e impuestos para un contingente, no fijado todavía, de carburantes extranjeros. Esta medida, según asegura el comunicado, tiende a fomentar las actividades de los turistas aéreos.

3.º Autorización para importar cantidades considerables de caseína, principalmente suiza, acordada a los fabricantes de lana artificial.

4.º Autorización acordada al Instituto nacional para los cambios con el exterior, de formular una cláusula de garantía contra las variaciones de los cambios en todos los contratos de los comerciantes italianos.

Los Estados Unidos no han sido notificados de la puesta en vigor del control

París.—Cablegrafían de Washington que el Departamento de Estado no ha recibido ninguna comunicación oficial del Comité de no intervención avisándole la decisión tomada en orden al control que desde el día 20 se ha de ejercer en las costas de España.

El secretario de Estado ha declarado que el Gobierno norteamericano guarda una actitud de expectación y examinará todos los casos de registros de navíos mercantes americanos.

Madrid.—El general ruso Kleber, reunió a los oficiales de milicias en el cuartel de Mijas. Después de un corto preámbulo, les manifestó que la guerra terminaría en un completo desastre si los milicianos españoles continuaban derrochando cobardía. Uno de los camaradas que le escuchaban, panadero, ascendido a comandante, le dijo que al fin no había más cobarde que él. Acto seguido, el comandante le dió a Kleber una tremenda bofetada. El general quiso hacer uso de la pistola, pero fué sujetado por cinco o seis milicianos que le desarmaron.

Conjuración internacional

Londres.—El joven marqués de Donegal escribe en «Sunday Dispatch» que las investigaciones que lleva practicadas en el transcurso de varias semanas, han permitido comprobar la existencia de una conjuración internacional para el suministro de armas y municiones a los rojos e pañoles, con ramificaciones en cinco naciones. Se ha recurrido a toda clase de medios, incluso la corrupción de funcionarios de Administración. Entre los complicados se encuentran dos jóvenes ingleses: uno de ellos hijo de Lord Gerbey, ex ministro inglés en el Perú. El marqués de Donegal ha seguido la pista de los dos jóvenes ingleses mencionados, en su viaje a la capital de Finlandia, y tiene en su poder contratos y otros documentos comprometedores. De éstos se deduce que los complicados en dicho complot cobran hasta 50.000 libras esterlinas y que los contratos para la adquisición de material de guerra se elevan a 2.000.000 de libras esterlinas. Los centros principales de este contrabando de armas y material de guerra son Londres, París, Oslo y Helsingfors.

Viuda de Juan Gallano

MADERAS - MOSAICOS - MATERIALES DE CONSTRUCCION
OFICINA:

Cuesta de Pajaritos, 9. - TOLEDO

LOS ATAQUES ARTILLEROS A MADRID

Varios dirigentes alcanzados por una granada

Resultados de la última ofensiva al Pingarrón

Madrid.—Continúa el castigo artillero a las posiciones marxistas de Madrid. A las doce y cincuenta y cinco nuestras baterías arrojaron su fuego. Se sabe que una de las granadas cayó en el palacio del duque de Santa Elena cuando en él se encontraban reunidos varios dirigentes marxistas.

Se sabe también que de las seis brigadas que atacaron al Pingarrón figuraban la 13 y 14, formadas por rusos y franceses, las cuales fueron totalmente deshechas.

Cómo se forman los maestros marxistas

La «Gaceta de la República» del 10 de marzo, publica nuevas disposiciones del director general de Primera Enseñanza del Gobierno de Valencia acerca de la labor a realizar en las Escuelas normales de maestros, que vienen a recalcar las ya dadas en la «Gaceta» del 13 de febrero y de las cuales dió cuenta E. I. A. en su día. Dicen así las nuevas instrucciones:

«El profesor de Geografía deberá hacer estudiar con la máxima atención y detalle aquellos pueblos que, como la U. R. S. S. y Méjico, han prestado su ayuda. El de Historia rectificará conceptos y juicios tradicionales y estudiará el camino seguido por los pueblos para librarse de los opresores. El profesor de Ciencias Económicas o Sociales pondrá especial cuidado en dar a conocer los fundamentos del marxismo, comentando los textos en los que se expone esa gran doctrina social. Los profesores de Pedagogía deberán revisar los dogmas de la escuela tradicional y el concepto de la infancia y de la educación».

Los profesores que no se conformen con estas disposiciones «deben apresurarse a renunciar a sus cargos».

El gobierno de Valencia seguirá afirmando, a pesar de todo, que en manera alguna se persigue la instauración del marxismo. Azaña repetirá, como dijo ya en su discurso de Valencia, que «es una enorme tontería, si no una malignidad decir que España se vuelve marxista».

Una piedra del Pilar de Zaragoza para el monumento a Calvo Sotelo

Zaragoza.—El alcalde de esta ciudad se ha dirigido al Cabildo metropolitano solicitando la cesión de una piedra del templo del Pilar para ser colocada en el monumento de la ciudad de Tuy a don José Calvo Sotelo, cumpliendo así la iniciativa de que todas las provincias envíen alguna piedra de sus monumentos más importantes. Zaragoza ha acordado que dicha piedra forme parte del Santo Templo.

La piedra será acondicionada para colocar en su interior una certificación que acredite la procedencia de la misma, y que estaba integrando parte del muro del Templo Mariano.

La Guardia de Hierro en Rumania, en favor del príncipe Nicolás

Bucarest.—Los fascistas de la Guardia de Hierro no han sido desarmados y el rey Carol está dispuesto a luchar contra ellos.

Los miembros de la Guardia de Hierro han tomado partido en favor del príncipe Nicolás que acaba como se sabe de ser privado de todas sus prerrogativas.

Los fascistas han anunciado que si se intenta obligar al príncipe Nicolás a que abandone Rumanía, ellos se opondrán por las armas.

El rey Carol quiere formar un bloque antifascista compuesto por el partido agrario, el conservador y el socialista.

Hambre en Madrid

Cuarenta gramos de aceite pésimo e igual cantidad de arroz se facilitan para la semana a cada persona

Salamanca.—Los informes que se tienen sobre la situación de Madrid son cada vez más trágicos. El vecindario sufre hambre, pues semanalmente no se da a cada persona más que cuarenta gramos de aceite, de pésima calidad, y otros cuarenta de arroz.

Se carece en absoluto de leche y el azúcar está escasisima.

El Palacio Real ha sido desvalijado de cuantas obras de valor encerraba, entre ellas la magnífica biblioteca, que ha sido enviada a Rusia.

Entrevista de Goering con el general de Aviación italiana, Cat

Berlín.—El general Goering, ministro del Aire del Reich, ha recibido el sábado por la tarde al general de Aviación italiano Aimone Cat, que se encuentra actualmente en Berlín.

El comunicado oficial precisa que la conversación ha versado sobre «la Aviación italiana y las experiencias adquiridas por el general Aimone Cat durante el conflicto abisinio en su calidad de comandante en jefe de las fuerzas aéreas».

EXTRANJERO

Los laboristas ingleses deciden fletar un barco para abastecer a Bilbao

En Rusia, la estatua de Lenin reemplaza a Cristo

Un final trágico

MIENTRAS EL PADRE AGONIZA, LA HIJA, PARALITICA, ES DEVORADA POR LOS GATOS

Choisoy le Roy.—En el número 31 de la Avenida de Versalles, vivía, en unión de su hija de sesenta años, el doctor Cappé, de noventa y tres años.

El doctor Cappé fué un médico que había adquirido cierta notoriedad como tocólogo en los hospitales de París. Se había retirado a esta localidad para cuidar a su hija parálitica.

Como no se veía salir al doctor, un vecino avisó a la Policía. Se encontró al doctor sin conocimiento. Apenas respiraba, y el pulso era imperceptible.

Mientras se le prodigaron los primeros cuidados, la Policía visitó las otras habitaciones.

A la entrada del cuarto de la hija descubrieron un espectáculo horrible. Sobre la desgraciada parálitica había una decena de gatos hambrientos, que devoraban encarnizadamente su pierna derecha.

Sin duda, no viendo a su padre, la parálitica quiso comprobar la causa de la prolongada ausencia de éste, y falta de fuerzas, cayó tendida al pie de la cama.

Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40
y CHAPINEROS, 2 y 4

Adornos y fantasías para señoras
Encajes y bordados
Avíos para costura
Especialidad en medias y calcetines

Teléfono 26038 - - SEVILLA

Fábrica de jabones

DE

Vda. de José Costas González

TELEFONO 23.252

Escoberos, 3 y Bécquer 11 y 11²º

SEVILLA

En Inglaterra

Aumenta el coste de la vida, en razón directa del aumento de los salarios

Roma.—Una reciente estadística muestra cómo progresivamente aumentan los precios en todos los artículos en Inglaterra.

Así por ejemplo, la carne y los cereales han tenido aumento en poco tiempo del 20 por 100; el te, 5 por 100, y el azúcar, 25 por 100.

Asimismo los trajes y sobre todo el calzado, han sufrido varias alzas.

Esta carestía de la vida es motivo principal que impulsa a la clase trabajadora el aumento de los salarios que desde hace unos meses se reclaman con insistencia.

Londres.—Descontentos con la política del Gobierno británico respecto al bloqueo de Bilbao por el general Franco, el partido Laborista Independiente de la Gran Bretaña ha tomado hoy la decisión a pesar de todo de prestar su ayuda al «Gobierno vasco».

El señor Maxtin, presidente de L. P. I. y el señor Brockley, secretario, han conseguido el derecho a opción para la compra de un buque que sería mandado a Bilbao para abastecer a la población hambrienta.

Sin embargo, el precio de compra del buque y su cargamento es de 40.000 libras esterlinas, y lo que se trata es si los jefes laboristas habrán podido reunir esta suma antes del martes, fecha de expiración de la opción.

Fanatismo comunista

Moscú.—Está terminada la demolición de la iglesia de Cristo Salvador (Kram Kuste Spacitel). Se ha empezado la construcción del pedestal gigantesco que debe soportar la estatua de Lenin. El conjunto tendrá cien metros de altura y formará parte del Palacio de los Soviets, todavía en proyecto, que será el monumento mayor del mundo.

Los laboristas protestan del presupuesto de guerra

Y quieren que se altere la No Intervención

Londres.—En la Cámara de los Comunes, durante la discusión del presupuesto, Atlee declaró, en nombre del partido laborista, que considera el presupuesto de este año como el primero de una serie de presupuestos de guerra, y que lo rechaza por este motivo.

De los 700 millones del presupuesto, 540 son consagrados a pagar guerras pasadas y a preparar la futura.

Este presupuesto muestra el completo fracaso de la política del Gobierno, que, de continuar, dice, conducirá infaliblemente a un nuevo incendio.

Después de las explicaciones de otros oradores de la oposición, que se refirieron especialmente a la situación de Bilbao, sir Samuel Hoare declaró que tan pronto el Gobierno esté convencido de que el bloqueo de Bilbao no es efectivo, él será el primero en reconocer la nueva situación, y se convencerá de que se estaba en el principio de un nuevo capítulo de la política de no intervención.

Los incendios, la sequía y el hambre en China

Shanghai.—Los incendios debidos a la sequía prolongada, han causado más de cuatro millones

de dólares de pérdidas en la provincia de Tchonen.

El hambre, que se ha extendido a la provincia de Honei Tcheon, alcanza a cinco millones de habitantes.

Tres mil niños han muerto de la difteria.

Con motivo de su coronación, el rey de Inglaterra concederá diversos honores

Londres.—Se anuncia oficialmente que el rey de Inglaterra, con motivo de su coronación, concederá diversos honores.

M. Baldwin será nombrado conde y acaso se le conceda distinción suprema que no se otorga más que a los jefes de Estado y a los príncipes, el nombramiento de Caballero de la Orden de la Jarretiera.

El señor Maurice Hanley, secretario del Gobierno, será condecorado también.

M. Montaga Norman, gobernador del Banco de Inglaterra, recibirá el título de barón.

Y M. Ramsay MacDonald, que rechaza toda concesión de títulos, recibirá las insignias de la Orden del Mérito.

Víctimas de las tempestades al Norte del Japón

Tokio.—Han estallado violentas tempestades en las costas de las islas Sakali y Hokkaido, al Norte del Japón. Todas las comunicacio-

nes telegráficas han sido interrumpidas con las islas. Se ignoran todavía las pérdidas materiales de los temporales.

Hasta ahora se han encontrado cincuenta cadáveres, y se desconoce el paradero de cincuenta personas.

Actos de sabotaje en las minas de Goldfields

Moscú.—Se han detenido a varias personalidades acusadas de

Vida artificial

EL HOMBRE DEL PULMON DE HIERRO VA A EMPRENDER EL VIAJE DESDE PEKIN A MIAMI

Nueva York.—El joven multimillonario americano Federico B. Snite, legendariamente conocido como el «hombre que vive con un pulmón de hierro», va a emprender el largo y penoso viaje de regreso desde Pekin, donde cayó enfermo hace un año, Miami.

Este viaje, de más de diez mil kilómetros, será seguramente uno de los más extraños acontecimientos que se hayan registrado en los anales medicales del mundo entero.

Durante un viaje alrededor del mundo sufrió bruscamente una parálisis infantil y fué transportado a un hospital de Pekin, y sobrevivió a su enfermedad gracias al ingenio de un médico americano, que improvisó e hizo construir un aparato complicado de respiración artificial: «el pulmón de hierro».

El aparato tiene la forma de un enorme cilindro, del que sale solamente la cabeza del paciente. El aparato pesa quinientos kilos, y será transportado desde Pekin a Shanghai en un vagón especial.

A bordo del navío «President Colidge» se ha hecho una instalación especial para recibir el extraño aparato.

Se han reservado doce camarotes para los cuatro médicos y las enfermeras que lo cuidan. En fin, para mayor seguridad, se ha cargado un pulmón de hierro de recambio a bordo del buque.

haber cometido actos de sabotaje en las minas de oro de la Lena Goldfields.

Las detenciones continuaran todavía.

LOS PRINCPES ROMANTICOS

Como Eduardo VIII, el príncipe Nicolás renuncia a todo a cambio de su amor por la bella Dimitresco

Pronto abandonará Rumania en destierro voluntario e irá a vivir a París

París.—J. R. Pecheral escribe en «L'Intransigeant» la siguiente información:

«El príncipe Nicolás, desterrado voluntario, será sin duda desde la semana próxima huésped de Francia.

La aventura que corona este destierro comenzó en 1931, en el parque del castillo de Sinaia, donde purgaba los arrestos que le habían valido su horror del protocolo y la excesiva preferencia que mostraba hacia los divertimientos populares, mucho mayor que hacia los desfiles militares y bailes de gala a que le condenaba en principio su jerarquía de príncipe de sangre.

Un cierto día, cuando se paseaba bajo los árboles seculares, en el tedio que exhalaba esta residencia demasiado rústica, se detuvo repentinamente, aunque su corazón emprendiera veloz carrera. Hacia él avanzaba una bella silueta, como no esperó nunca encontrar entre la austeridad de estos viejos muros. Se adelantó, inclinóse dudando, intimidado como un colegial.

Tal fué el primer encuentro de Nicolás de Rumania y de la bella Dimitresco, esposa en aquella época del capitán de Cazadores Saveano... Un gran amor acabó de nacer...

Siguió un matrimonio morganático, una vez que la esposa del capitán de Cazadores hubo recobrado la libertad. No fué una unión perfecta, sin duda, pero en el palacio de Bucarest cerraron los ojos. Y los días pasaron sin muchas molestias.

¿Por qué tuvo que ser picada por el demonio de la ambición la señora Dimitresco, pidió al príncipe que reconociera oficialmente su unión, lo que hubiera hecho de ella una princesa rumana?

Esto era suscitar peligrosas rivalidades; provocar hostilidades ciertas. Hostilidades femeninas principalmente. Pronto surgieron los incidentes y se multiplicaron, porque los príncipes de hoy no pueden casarse impunemente con las pastoras.

El bello cuento de Sinaia se trocaba así en drama. ¿Hubo complicaciones políticas en la cuestión?

Los jefes de la Guardia de Hierro son audaces. ¿Algunos de ellos trataron de comprometer al príncipe y mezclar así la intriga política a una historia de amor? Nada es imposible.

El desenlace, en todo caso, es claro. Como Eduardo VIII, el príncipe Nicolás renuncia a su patria antes que a la mujer que ama. Se dispone a abandonar Rumania, y pronto será en este París que conoce tanto nuestro huésped. Con la compañía de su elección y del hijo que le ha dado, quiere olvidar en Francia el protocolo, la política y la corte.»

Normas para la nueva

España

FAGULTAD DE TEOLOGIA

14

Como la Religión no puede estar ausente en la formación universitaria, hace falta crear en la Universidad un órgano de cultura superior: la Cátedra de Teología que figura en todas las europeas, con matrícula obligatoria para las Facultades de Derecho y Filosofía y en la Escuela Superior del Magisterio. Así terminará «el oprobio de haber expulsado la ciencia de las ciencias» en frase de Menéndez y Pelayo. Los catedráticos de Teología deberán ser designados por los respectivos Prelados.

(De las conclusiones elevadas al Jefe del Estado por la Confederación Católica de Padres de Familia.)

Gangsters en Francia

Le amenazan con raptarle los hijos si no entrega cien mil francos

París.—El señor René Thomasset, que dirigió largo tiempo en Indochina una empresa minera, recibió el 12 de abril una carta en la que se le piden cien mil francos, pues en caso de no entregar tal cantidad, sus hijos serán raptados. Firman la carta «Los gangsters del Gran Buda.»

El señor Thomasset, que no tiene enemigos, cree que podría tratarse de alguna venganza para inquietarle. Ha tomado precauciones y ha dado aviso a la Policía, pues espera recibir una carta en la que se le fijen las modalidades para hacer entrega del dinero reclamado.

La vida en Toledo | Los precios para los artículos de consumo general aprobados por el gobernador civil

DE LA PROVINCIA

Las imágenes de María Santísima son llevadas procesionalmente a las Escuelas

En la parroquia de Valdeverdeja ha tenido lugar la solemne bendición de seis imágenes de la Santísima Virgen. Después de verificada tan piadosa ceremonia, las imágenes fueron llevadas procesionalmente a las Escuelas nacionales, en cuyos locales se pronunciaron patrióticas palabras en armonía con el acto que se estaba verificando.

También se han terminado en esta localidad las Santas Misiones, que con tanto acierto han dirigido los PP. Jesuitas, habiendo estado concurrísimos todos los actos. Con estas Santas Misiones, los vecinos de la localidad se han ilustrado y robustecido en nuestra fe, habiendo afianzado los cimientos de una España católica; se ha invocado con extraordinario fervor en estas Misiones a Dios, para que el sol de la paz brille pronto entre nosotros, no habiéndose quedado ningún vecino sin recibir a Jesús Sacramentado.—Corresponsal.

Labor patriótica de las maestras nacionales de Almorox

Las maestras nacionales de la villa de Almorox, doña Victoria López Florez, doña Consuelo Moreno y doña Martina Diaz Guerra, por iniciativa propia, han establecido en el citado pueblo una nueva clase para adultos, a la que pueden asistir exclusivamente las jóvenes de la localidad.

Esta labor cultural y patriótica, llevada a cabo por las maestras nacionales de Almorox, está siendo muy elogiada por las autoridades y pueblo, pues las mencionadas maestras, no obstante el cumplimiento de su labor, realizan con gran cariño y celo, desinteresadamente, la gran labor patriótica de propagar la cultura.

Donativos para el Abrigo del Soldado

Donativos enviados por el pueblo de Mérida para el Abrigo del Soldado:

Avelino Avila, una camiseta; Sotero Maganyos, una camiseta y varios calzoncillos; Francisco Alonso, una manta; Pedro Hernández, una manta; Pedro Herradón, una camiseta; Eusebio Sánchez, una camiseta; Luis Cuadrado Sánchez, una camiseta y varios calzoncillos; Nicolás Villamiel, una camiseta; Pedro Mangato, una camiseta y dos pares de calcetines; Manuel Zurdo, un par de calcetines; Ignacio Mora, una camisa; Eulogio Caballero, una muda completa y seis pañuelos; Julián Arellano, una camiseta; Indalecio Sánchez, una camisa y varios calzoncillos, y Vicenta Testillano, una sábana y varias fundas de almohadas.

Ferretería y Quincalla
Vda. de Víctor Sánchez-Beato
GRAN SURTIDO EN BATERÍA DE COCINA
Cadenas, núm. 16.-Teléfono, 1816
TOLEDO

Mercería y Paquetería
Fernando Sánchez Izquierdo
Canalejas, núm. 7
TALAVERA DE LA REINA

Cipriano Rodríguez Arisa
Sucesor de viuda de Rodríguez Yagüe

Fábrica de paños y otros tejidos para el Ejército y Comercio.

BEJAR
(Salamanca)

Cámara Oficial de Comercio de la provincia de Madrid

Disuelta la Cámara Oficial de Comercio de la provincia de Madrid en virtud de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, de 27 de febrero último, y designada en la citada disposición la Comisión Administradora de la misma, con fecha 12 del corriente, ha quedado constituido dicho organismo el cual ha establecido su domicilio provisional en el de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Valladolid.

Al hacer pública su constitución, la Cámara ruega a todos sus electores, que tengan la suerte de encontrarse en el territorio liberado por el glorioso Ejército, salvador de España, se dirijan a la Secretaría de la misma, establecida, como queda dicho, en el domicilio de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Valladolid, indicando sus nombres y direcciones a fin de ir reconstituyendo el censo de la Corporación y poder facilitarles instrucciones de gran interés.

Comestibles, una casa bien surtida

MARCIANO

Líneros, 6 - Teléfono 24449 - SEVILLA

Almacén de Coloniales

RICARDO SANCHEZ
LUMBRERAS

Jardines, 18
TOLEDO

MARINO DOMÍNGUEZ
Tejidos y Géneros de Punto
Comercio, 21.—TOLDEO

POR LOS CENTROS OFICIALES

Gobierno Militar

De interés para todo el vecindario

En el Gobierno militar facilitaron a la Prensa la siguiente nota: «Se recuerda al vecindario la obligación que tiene de cerrar las ventanas y balcones durante la noche, para que desde las calles no se vean las luces del interior de las casas. Los contraventores de esta orden serán sancionados.

Gobierno civil

Multas impuestas por acaparamiento de plata

El gobernador civil, señor Cirujano, manifestó a los informadores que en el día de ayer se habían pagado más de 17.000 pesetas para el subsidio a los familiares de los combatientes. También tengo que manifestarles, agregó el señor Cirujano, que por acaparamiento de plata he puesto las multas siguientes a los vecinos de Cebolla:

A don Gregorio Campos Ruiz, 500 pesetas; Adrián de la Casa Martín, 500 pesetas; Mariano Zamora Torralba, 150 pesetas, y Virgilia Marín Palenco, 500 pesetas.

El conde de Peromoro, alcalde de Talavera

Ha sido nombrado alcalde de Talavera de la Reina el ilustre conde de Peromoro, conservador del Alcázar de Toledo.

Talavera está de enhorabuena con este nombramiento, pues el conde de Peromoro es hombre de mucho prestigio y de grandes merecimientos, además de un gran patriota, y seguramente realizará una magnífica labor beneficiosa para aquella simpática ciudad.

Cartelera

CINE IMPERIO: Hoy a las 4,30 y 7 tarde. NO ME OLVIDES, por Bergamino Gigli y Magda Schneider.

CINE MODERNO.—Hoy a las 4,30 y 7 tarde. ESCANDALO 1935, por Alice Goje, James Dunn, Ned Sparks.

Ayuntamiento

Nueva lista de precios para artículos al detall

En la Secretaría municipal se nos ha facilitado una lista de precios de artículos al detall, que detallamos a continuación.

Relación de precios al detall aprobados en 22 de abril del presente año por el excelentísimo gobernador civil, a propuesta de la Junta provincial de Abastos:

Azúcar.—Blanquilla, 1,65 pesetas kilo; florete, 2,00; cuadrillo, 2,50.

Arroz.—Bomba, 2,40 ptas. kilo. **Aceite.**—Corriente 1.ª, 1,80 pesetas litro; fino 1.ª, 1,90.

Bacalao.—Escocia, 3,50 pesetas kilo; Islandia, 3,50; Noruega, 3,00; Nacional, 3,00.

Bujías.—Corrientes, 3,90 pesetas docena.

Caté.—Torrefacto corriente, 15 pesetas kilo.

Conservas vegetales.—Guisantes, bote de medio kilo, 1,00 peseta; ídem bote de cuarto kilo, 0,55; pimienta, bote de medio kilo, 1,00; ídem bote de cuarto kilo, 0,55; ídem bote de 1/8, 0,35; tomate, bote de medio kilo, 0,55; ídem bote de cuarto kilo, 0,35.

Conservas de pescado.—Salmón «Albo», bote de medio kilo, 2,70 pesetas; ídem «Albo», bote de cuarto kilo, 1,50; ídem varias marcas, bote de medio kilo, 2,25; sardinas, aceite y tomate, lata 18 mm., 0,40; ídem íd., lata 200 grmos, 0,55; ídem íd., lata de 400 gramos, 1,00; ídem íd., de 750 grmos, 1,50.

Todo comprador está obligado a velar por el cumplimiento exacto de estas disposiciones, y cualquier agente de la autoridad deberá intervenir para hacerlas respetar cuando se observen posibilidades de quebrantarlas.

Sección Religiosa

DIA 25

SANTORAL.—San Marcos, evangelista; Esteban, Aniano, Ermino, obispos; Filón Agatópodo, diáconos.

Santa Misa.—San Marcos, evangelista. Color rojo. Misa propia, oraciones: 1.ª de San Marcos; 2.ª del domingo IV después de Pascua; 3.ª de Rogativas; 4.ª por la paz. Credo. Prefacio de Apóstoles; último evangelio, el del domingo IV después de Pascua.

Evangelio del domingo después de Pascua

«No os dije estas cosas al principio porque estaba con vosotros, Mas ahora voy a Aquel que me envió; y ninguno de vosotros me pregunta: ¿A dónde vas? Antes porque os he dicho estas cosas, se ha llenado de tristeza vuestro corazón. Mas yo os digo la verdad: os conviene que yo me vaya; porque si no me fuere, no vendrá a vosotros el consolador: mas si me fuere, os lo enviaré.

Y cuando viniere, argüirá al mundo de pecado, y de justicia y de juicio. De pecado ciertamente, porque no han creído en mí. De justicia, porque voy al Padre, y ya no me veréis. Y de juicio: porque el príncipe de este mundo ya está juzgado.

Aún tengo que deciros muchas cosas: más por ahora no podéis soportarlas. Cuando viniere aquel el Espíritu de verdad, os enseñará toda la verdad. Porque no hablará de por sí; mas hablará todo lo que oye, y os anunciará las cosas que han de venir. El me glorificará: porque de lo mío recibirá y lo anunciará a vosotros. Todas cuantas cosas tiene el Padre, mías son. Por esto os dije: que de lo mío recibirá y lo anunciará a vosotros».

Parroquia de Santa Leocadia

Misas a las ocho y a las diez. La segunda, con explicación del Evangelio.

Por la tarde, a las seis, Exposición del Santísimo, rosario, bendición y reserva.

Iglesia de San Nicolás de Bari

Misas a las ocho, nueve, once y doce.

En la de ocho, comunión general, como último domingo de mes para impetrar del Amor misericordioso, el término feliz de la guerra.

A las ocho cuarenta y cinco, lecturas mayores cantadas.

Por la tarde, a las seis y media, plática, exposición, santo rosario, preces por España y bendición.

Juventud Femenina de Acción Católica

El domingo día 25 del actual, a las ocho de la mañana, tendrá lugar la misa de comunión mensual en Santa Ursula.

Como cuarto domingo de mes, se celebrará también el día de retiro, cuyo primer acto se tendrá a las doce de la mañana en el Colegio de Ursulinas.

El ejercicio de la tarde empezará a las tres y media.

VICENTE MORENO

FERRERÍA — QUINCALLA
HERRAMIENTAS — BATERÍA DE COCINA — CLAVAZÓN, ETC.
MATERIAL ELECTRICO Y RADIO

Belén, 10 TOLEDO Telf. 1845

Jamones serranos MARCIANO

Líneros, 6 - Teléfono 24449

SEVILLA

Las fuerzas nacionales continúan su avance hacia Bilbao

Nuestros cazas derriban tres aparatos rojos

San Sebastián.—Los soldados del general Mola continúan su victorioso ataque aprovechando la bonanza del tiempo, en el sector de Elorrio; con un ímpetu y bizarria propio de los soldados de España, desalojaron al enemigo de sus posiciones. Ante la sorpresa del ataque huyeron los rojos en la forma vergonzosa de siempre. La aviación bombardeó por ocho veces las fortificaciones marxistas de Bilbao, causando numerosos destrozos; la aviación marxista, que quiso evitar la cooperación de nuestros pilotos en el avance de nuestra Infantería, tuvo la osadía de medirse con nuestros cazas, perdiendo en la pelea tres aviones; uno de ellos iba pilotado por un significado aviador marxista, a quien el Gobierno rojo había ascendido recientemente a capitán.

Las andanzas del deán de Canterbury

Londres.—Bajola divisa de «dar de comer a los necesitados», el deán de Canterbury constituyó un comité cristiano para el transporte de víveres a la España roja. El deán se dirigió al pueblo pidiendo la suma de 10.000 libras esterlinas para poder remitir un primer envío a Bilbao. En la reunión que tuvo ayer este comité los concurrentes llevaban brazaletes con los colores de la bandera republicana española.

Viaje de Van Zeeland a los Estados Unidos

Washington.—El presidente Roosevelt ha confirmado que recibirá en la Casa Blanca al primer ministro de Bélgica Van Zeeland, cuando éste se traslade a los Estados Unidos.

Este viaje coronará la labor de investigación que, a la demanda de la Gran Bretaña y de Francia, Van Zeeland está llevando a cabo para ver de reducir las barreras aduaneras y las restricciones económicas internacionales.

A su regreso a Europa, Van Zeeland visitará el Congo belga.

Un patriótico desfile de evadidos, en Salamanca

Salamanca.—Ciento cincuenta evadidos del campo marxista de Madrid, desfilaron por las calles de la ciudad entre gritos entusiastas de «¡Viva España!» y entonando canciones patrióticas.

En sus manifestaciones, los evadidos, que son soldados y milicianos, expresan la satisfacción que sienten de encontrarse en la España nacional, tan distinta en todo de la roja.

Las ilusiones de Martínez Birria

«Con seguridad os digo que pronto llegaremos a Sevilla»

Valencia.—Anoche, el micrófono del salón de sesiones de la Diputación permanente de las Cortes valencianas, vióse empañado por la soez palabrería del masón Martínez Barrio. El speaker habla anunciado que harían uso de la palabra, varios oradores, representantes de los distintos partidos que integran el que fué funesto Frente Popular, para así hacer comprender a los que «padecen la tiranía fascista», que la unión de los partidos de izquierda, está fuertemente solidarizada. Grande fué el asombro, cuando poco después se leía una nota, en la que el representante del partido comunista, se excusaba, por su agobiadora labor. Y no fué éste el único, de los cinco que tomaban parte, juntamente con éste, la Federica Montseny, tampoco podía acudir al acto. En suma, fueron tres los que explicaron «sus nobles proceres», su labor para el bienestar de la patria, y los innumerables sacrificios, que en favor de la clase trabajadora estaban realizando». Destaquemos trozos de la plática del llamado presidente de las Cortes. «... sino que con seguridad os digo, que muy pronto llegaremos a la tierra «sagrada» de Sevilla, libertando de la opresión a tantos camaradas que sufren la tiranía fascista... y en esta «santa» obligación que nos hemos impuesto todos de servir a la Patria, este acto os demuestra nuestra íntima unión.» A muchos, parecerá increíble semejantes frases, en quien tuvo en tiempo de funestas consecuencias, las riendas de la nación.

La escuadra aérea de las grandes potencias

Inglaterra cuenta con 4.000 aviones

Nueva York.—Ha causado viva impresión en los Estados Unidos la estadística publicada por la Cámara de Comercio de Nueva York dando cuenta del número de aparatos de bombardeo que poseen las grandes potencias.

Según ésta, Inglaterra cuenta con 4.000 aparatos, Francia con 3.600, Italia con 3.500, Alemania con 2.200 y Japón con 2.000. Respecto a la potencia y eficacia, parecen ser los alemanes los que están en primer lugar.

Se ha solucionado una huelga

La Compañía yanqui Cunard Line y el Sindicato obrero llegan a un acuerdo

Nueva York.—Fué concluido un acuerdo entre la dirección de la Compañía Cunard Line y el Sindicato de funcionarios de los muelles. A pesar de haber retirado el Sindicato la orden de huelga, los obreros se resisten a reanudar las operaciones de descarga del vapor «Macdan».

Siguen reclbiéndose adhesiones al Generalísimo

Multitud de telegramas y manifestaciones

Salamanca.—Entre el montón ingente de telegramas y despachos que llenan las mesas de la antesala del Cuartel general, a uno le parece estar presenciando el resurgir de la nueva España, que en innumerables testimonios azules felicita con todo entusiasmo y fino sentimiento Nacional al Caudillo que en estos momentos dirige con mano segura y clara inteligencia los destinos de nuestra amada Patria. Jefes de Falange, Delegados y Comisarios de Requetés, Presidentes Renovación Española y Acción Popular, todas las milicias en un impulso único y unánime llenos de fervoroso entusiasmo patrio, envía en sus felicitaciones y reiteran su acatamiento a la voluntad del Caudillo que es la voluntad de España.

Hay telegramas en los cuales se da cuenta de las manifestaciones celebradas en casi todas las poblaciones, ciudades y pueblos. En Ronda, Pamplona, Puerto de Santa María, Málaga, en Logroño y toda la rioja, en Baude y Calatayud, Jerez de la Frontera, Sindicatos Obreros Agrícolas, Asociaciones de margaritas, agrupaciones pelayos y flechas, llenas todas de verdadero fervor patriótico, Cámaras de Comercio e Industria, Asociaciones de Prensa, Obispos y Cabildos, Rectores y Claustros, Colegios de Abogados y Médicos, Cámaras industriales y comerciantes, etc., etc.; todo lo que es representación y vida de la Nación acude hoy a la residencia del Generalísimo para hacer patente su felicitación y reiterarle su incondicional apoyo. ¡Viva España!

Salamanca.—De Estella y de todos los pueblos de sus alrededores, se han recibido numerosísimos telegramas de entre los que merece destacarse el firmado por Delmo Ricarte Ruiz de Alda que dice así: «Falange de Estella en nombre de 1.000 afiliados vibra entusiasmada por unión milicias, pidiendo justicia implacable a los traidores. ¡Arriba España!»

Pamplona.—El jefe provincial del Sindicato Español Universitario, ha felicitado al Generalísimo demostrándole la adhesión más entusiasta, felicitándole por el pensamiento del discurso que es la historia de la juventud en el orden interno y ardiente.

La adhesión de Gil Robles
El jefe del Estado Generalísimo Franco ha recibido la siguiente carta de adhesión de don José María Gil Robles, cuyo texto es como sigue:
«Mi querido y respetado amigo: acabo de leer en la prensa portuguesa, el texto de su alocución radiada en que pide en nombre de España la unión de todos sus hi-

jos. En nombre de Acción Popular me complace en recoger su llamamiento y decirle que pongo en sus manos toda la organización, tanto el partido hoy absolutamente en suspenso, como las milicias ya militarmente organizadas, para que adopte las medidas que estime conveniente en orden a esa deseada unificación. La Junta de mando de las milicias, único organismo oficial de Acción Popular que ahora funciona, recibe hoy mismo el mandato terminante de presentarse en el Cuartel General a recibir órdenes, ya sea la disolución, la fusión obligatoria con otro u otros organismos o la incorporación pura y simple al Ejército. Al hacerlo así pienso interpretar con toda fidelidad el espíritu de los que desde 1931 murieron en la lucha ciudadana precursora de la epopeya actual, de los que al producirse este movimiento salvador renunciaron a su personalidad partidista para nutrir el voluntariado del Ejército, y de los que con el emblema de Acción Popular en el pecho saben luchar y morir sin esperar una mención ni una recompensa.

Con la máxima emoción al hacer a España en manos de V. E. el sacrificio de algo que me es tan querido, pido a los que sus pasos para conducirnos a todos a la victoria cierta y a la salvación de la Patria idolatrada.
Una vez más me reitero suyo afectísimo y amigo, José María Gil Robles»

Don Pedro Sáinz Rodríguez

Salamanca.—Se ha recibido el siguiente telegrama: «Reciba V. E., Generalísimo Franco, mi felicitación efusiva discurso y ofrecimiento. Firma, Pedro Sáinz Rodríguez».

La Junta Carlísta de Valladolid

Valladolid.—El presidente de la Junta Carlísta ha comunicado telegráficamente al Caudillo la celebración de una grandiosa e imponente manifestación de milicias unificadas a consecuencia del Decreto dado por el Generalísimo. La citada Junta Carlísta, en nombre propio y de sus afiliados, saluda al glorioso Caudillo salvador de España y se pone a su incondicional disposición al grito de ¡viva España!

En la manifestación que tuvo lugar a las 19 horas tomó parte incontestable público, que con banderas y música desfilaron por las calles de la población hasta el edificio de la Capitanía, donde fueron acogidos por las Tercios de Requetés y de Falange, gobernador civil y autoridades, desbordándose el público en vivas y aplausos a tan patriótica unión, oyéndose durante todo el acto constantes muestras de adhesión al Caudillo y a la disposición legal que sella con forma indeleble la unión de todas las milicias.

El Gran Lord del Almirantazgo recalca la efectividad del bloqueo nacional

Londres.—El Primer Lord del Almirantazgo ha manifestado por tercera vez que el bloqueo que la Escuadra nacional ejerce en el Cantábrico es sumamente eficaz y estrecho. El no puede indicar a ningún barco inglés que intente burlarle; primero, porque no lo conseguiría y en segundo lugar porque hay que respetar los acuerdos del Comité de No Intervención.

Los ministros rojos van a los frentes para infundir ánimos a sus milicianos

Salamanca.—En vista de la gravedad que el empuje de los nacionales crea en los frentes rojos, los ministros de Valencia han acordado visitarlos para infundir ánimos en sus milicianos.

El ministro de Comunicaciones ha salido rápidamente para Jaén, donde parece que la situación es bastante comprometida y la moral de los marxistas muy deficiente.

Revolta en una prisión del Brasil

Río Janeiro.—En San Pablo hubo un intento de fuga de presos políticos, favorecida por los guardianes comunistas. Fuerzas militares y de policía consiguieron dominar la revuelta, resultando muertos seis reclusos y cuatro gravemente heridos.

El Santo Padre sale de sus habitaciones privadas

Ciudad del Vaticano.—El Santo Padre pudo hoy salir de sus habitaciones particulares. Presidió las deliberaciones de la Congregación del Rito y más tarde recibió en audiencia al cardenal Pacelli.

En Norteamérica los Caballeros de Colón inician una campaña anticomunista

Nueva York.—La asociación católica de los Caballeros de Colón inauguró una campaña de propaganda anticomunista. El presidente Wash declaró que esta campaña será apoyada por la Prensa nacional, Federaciones de antiguos combatientes y Ligas religiosas. Añadió que un agente de «films» cinematográficos presentó, a petición del partido comunista, películas de propaganda en cuatrocientas escuelas. El coronel Johnson, presidente de la Liga anticomunista, declaró que esta Liga cooperaría estrechamente con los Caballeros de Colón.

Llega a Tarbes el inspector de la frontera hispano-francesa

París.—Ha llegado a Tarbes el presidente del control en la frontera hispano francesa. Inmediatamente recibió a varios de sus agentes que ya le esperaban. Ha dado órdenes concretas para que la vigilancia resulte eficaz.

Estadística de los extranjeros que luchan en el campo rojo

Berna.—El corresponsal en Valencia de un periódico suizo ha enviado a su diario la siguiente estadística de los extranjeros que luchan en España a favor de los rojos: Hasta el día 31 de marzo, se habían enrolado en las brigadas internacionales 22.327 súbditos franceses, 8.007 ingleses y 187 suizos.

Los generales Dávila y Cabanellas visitan la Casa de la Moneda

Burgos.—Los generales Dávila y Cabanellas, acompañados del general Montaner, han visitado la Casa de la Moneda.

En su presencia se fundieron unas vinagreras y una bandeja de oro sin ningún valor artístico. Una vez hecho líquido fué trasladado a un molde, extrayéndose un lingote de cinco kilos, de un valor de 60.000 pesetas.

Después visitaron el depósito de joyas, en el que hay grandes cantidades de piedras preciosas, brillantes, diamantes, etc.

Sobre una mesa examinaron 45 lingotes de oro análogos al recién fundido.

Los rojos emplean balas dum-dum

Sevilla.—Han sido publicados varios dictámenes médicos que hacen constar el uso de balas dum-dum por los marxistas, violando así los acuerdos internacionales.

CARNICERIA SALCHICHERIA Y EMBUTIDOS

TELESFORO BARGUEÑO

Hombre de Palo, 11 TOLEDO

La Marquesina CHATOS CON TAPA DE COCINA

GRAN MARQUESINA CON TAPA 10 CENTIMOS Belén, núm. 2.—TOLEDO

Inauguración de un Hospital de los Requetés para todos los heridos de la campaña

Sevilla.—En la calle de Pagés del Corro—Triana—, antiguo edificio de los Paúles, se celebró solemnemente el acto de la bendición e inauguración del Hospital de Requetés, destinado para los heridos que disponga el Alto Mando.

El vecindario de la calle Pagés del Corro adornó sus balcones para celebrar el acontecimiento y la banda de música de los Requetés tributó honores a las autoridades concurrentes.

Asistieron el eminentísimo señor cardenal Ilundain; el gobernador civil, señor Parias; el gestor señor Gonzalo Garrido en representación del alcalde; el presidente de la Audiencia provincial, señor Eizaguirre; el ayudante de nuestro jefe territorial de Falange Española, camarada Morón Rubio; el vicario de esta diócesis, señor Armario, en representación del Cabildo Catedral; los directores de los distintos Hospitales militares, señores Bravo Ferrer, Díaz Fontecha, Flores y Galnares; el nuevo director del citado Hospital de Requetés, comandante señor Fiol, con quien compartirá el facultativo sevillano señor Ovín; otros muchos médicos sevillanos, numerosas damas y margaritas, como así la Junta de Guerra de la citada organización que preside el señor García Verde.

El cardenal señor Ilundain, antes de comenzar el acto de la bendición, dirigió unas elocuentes y magníficas palabras de justo elogio por esta organización de Hospitales de Sangre, que, como los inaugurados ya en Sevilla, ofrecen hermosos ejemplos de caridad cristiana.

Dijo que estos ejercicios de caridad son necesarios más aun en estos tiempos, donde todos los buenos españoles han de ofrecer sus esfuerzos en bien de nuestros hermanos que luchan en los frentes de guerra. Puso ejemplos magníficos y piadosos de amor al prójimo, y dijo que la caridad—alto principio de misericordia—se ejerce en estos hospitales, donde se ofrece alivio al cuerpo y reposo al alma.

Dijo también que la caridad hace prodigios en estos días, y sobre todo en esta España legítima y auténtica. Dió las gracias a todos por estos actos, dando hermosos consejos para el mejor desenvolvimiento en las funciones de todos y cada uno en estos centros de caridad.

Seguidamente el señor cardenal, asistido del párroco de Santa Ana señor Bermudo, y del paje de su excelencia, bendijo el local para recordarlo después detenidamente con las demás autoridades.

El Hospital es capaz para 80 plazas y está muy bien dotado. Tiene además un jardín magnífico y en su capilla preside la imagen del Corazón de Jesús.

El cardenal y las demás autoridades vieron los equipos quirúrgicos que se han recibido aquí como donativo para nuestro Ejército de la egregia dama viuda del príncipe Alfonso Carlos.

El acto resultó magnífico.

La Virgen del Pilar y el Apóstol Santiago, Patronos de Comunicaciones

«El Clamor», noticiero hablado, que dirige, redacta y reparte el insignie charlista Federico García Sanchiz, dió en su número del 22 de abril de 1937, divulgado desde el escenario del Teatro Principal de Burgos, la siguiente gaceta:

«Con motivo de la celebración de la fiesta oficial de Telégrafos, que se efectúa el 22 de abril, aniversario de la fundación del Cuerpo, se ha deliberado acerca de la iniciativa de Federico García Sanchiz, telegrafista honorario, que en reciente charla indicó la conveniencia de no demorar más la elección del Santo Patrono de la Entidad.

Teniendo en cuenta que ya Correos se agrupa bajo el de la Virgen del Pilar, y que Telégrafos y Correos se complementan, pareció a los telegrafistas que deberían ampararse respectivamente en la Virgen del Pilar y en el Apóstol

Santiago, cuya predicación impulsó la Virgen en Zaragoza.

García Sanchiz, tras el panegírico del Pilar, adujo otras razones en apoyo de este sentir de la Asamblea, expresado por el inspector general señor Silveti, y que de añadidura ilustraba la colección del Apóstol: «Fue el Apóstol quien difundió por España el mensaje de Cristo y quien se apareció por los aires en la Batalla de Clavijo; su peregrinación a Compostela ha sido, en fin, el florecimiento supremo material y espiritual de las comunicaciones de España con el mundo y hasta con el cielo, por la vía láctea (camino de Santiago).»

Aceptado, pues, Correos y Telégrafos quedan acogidos desde esta fecha a una misma devoción española: el Pilar y el Apóstol. Y por lo que se refiere a Santiago, Patrón de España, tiene la oportunidad de ser el de 1937 año de Jubileo compostelano.

DEPORTES

Luis Olaso bajo el dominio rojo

Luis Olaso fué detenido en la Maison Dorée pocos días después de iniciarse el movimiento—me dice mi amigo Recio, recientemente evadido de Madrid y compañero de refugio de la Embajada—y conducido ante la fatídica Tcheka; sin encontrarle motivo para su detención, le pusieron en libertad, aunque muy estrechamente vigilado, de aquí que días después fuera nuevamente detenido y sin más motivos que los supuestos por aquella «panda» fué sentenciado a muerte. Lo condujeron a la Dehesa de la Villa, pero de entre el pelotón de asesinos, un miliciano, entusiasta del gran jugador, al reconocerlo, logró vencer a los demás y pudo llevarse en un coche; de esta manera milagrosa pudo escapar con vida. Fué obligado a figurar en la P. O. U. M. como médico odontólogo, donde en varias ocasiones fué nuevamente amenazado, y sin que por sus servicios percibiera cantidad alguna. Tan pronto como tuvo la ocasión propicia se refugió en la Embajada, donde ha prestado sus servicios entre los refugiados.

Muchos fueron los sufrimientos soportados, pero estos pasaron y hoy podemos contar con una figura más de deportista y español en nuestras filas, donde voluntariamente colabora desde su llegada a España.—V. CH.

MOTOCICLISMO

176 kilómetros por hora en «moto»

En una prueba de motocicletas, celebrada sobre la ruta de Gyon, el inglés Fernihongh ha batido su propio record, habiendo obtenido una velocidad media de 176 kilómetros 242 metros a la hora.

BOXEO

Kid Tunero vence en París

París.—En la Sala Wagram, se ha enfrentado el boxeador cubano Kid Tunero, con el ex campeón de Bélgica de pesos medios Charlier. Después de vencer brillantemente a Kid Janas, Casadei y Christofordis, hoy se ha enfrentado con Charlier, a quien ha vencido a los puntos. El público parisino ha manifestado su simpatía por el bosedador cubano, haciéndole objeto de múltiples demostraciones de cariño.

Max Baer derrotado

Londres.—Ante más de 30.000 espectadores se ha desarrollado el match de boxeo que ha puesto frente a frente al campeón galo Tom Farr y al ex campeón mundial de todas las categorías, Max Baer. El encuentro ha sido a doce rounds, habiendo manifestado en el transcurso de los mismos una superioridad del francés, a quien ha sido adjudicado el combate a los puntos.

El público hizo objeto al vencedor de una entusiástica y cariñosa ovación, premio merecido a su superioridad sobre el cuadrado.

NOTA DEL DIA

Los escoceses se apuntan una victoria más en los campos de Foot Ball de Londres. Sin preambulos ni mediaciones, en el futbol quien mejor juega, quien es mejor equipo, es quien gana, y aunque duro les sea a los ingleses han de reconocer que es en Escocia donde radica la verdadera escuela futbolística.

Aquellas afirmaciones que tiempo atrás se hacían, indicando que los ingleses eran los ases en el manejo del esférico hay que descartarlas; el resultado de los partidos jugados hasta la fecha es quien hace verlo claramente. Qué se le va a hacer, en otras cosas serán los primeros.

V. CH.

¿Regueiro en Francia?

Leemos en «Le Jour»: «...los jugadores españoles que vienen a refugiarse en Francia, Samitier, Zamora, Regueiro, sin incluir al húngaro Berkessy, que salió de Barcelona para El Havre...»

Descartados los rumores que corrieron tiempo atrás sobre la supuesta muerte de Regueiro, por no haber tenido confirmación, es esta la primera noticia que nos llega del madridista; quiera Dios que sea cierta.



Max Baer, ex campeón mundial de todas las categorías, que ha sido vencido recientemente en Londres por el francés Tom Farr

FUTBOL

Francia e Irlanda jugarán el día 23 de Mayo

París.—El próximo día 23 de Mayo se jugará en París el partido internacional de foot ball entre los equipos representativos de Irlanda y Francia. Parece que se intenta organizar otro partido internacional, para jugarlo también en París, y que venga a sustituir al que no se pudo celebrar entre Francia e Italia el día 11 del presente mes.

Uno de los dirigentes de la Federación Francesa de Foot-Ball ha declarado a la Prensa lo siguiente: No tenemos nada preciso sobre este asunto, pero es posible que la cuestión sea estudiada.

Pero surge una dificultad: la fecha. No hay una fecha libre en el calendario deportivo francés. Si se llegase a concertar este nuevo partido tendría que jugarse en un día de entre semana.

RUGBY

Francia vence a Alemania

París. En el Parque de los Príncipes, ante una numerosa concurrencia se ha jugado el XIII encuentro internacional de rugby entre Alemania y Francia, el partido ha resultado entretenido, habiendo vencido los franceses por 27 puntos a 6.

Franco declara a un periódico Inglés que no aceptará ninguna mediación

Y que hará desaparecer los últimos vestigios del marxismo

Londres.—El «Daily Mail» publica una entrevista entre Randolph Churchill y el general Franco, quien declaró que no aceptará ninguna mediación. Churchill añade que esta declaración pone fin a los rumores, según los cuales, los nacionalistas estarían dispuestos a aceptar una mediación. El general Franco continúa fiel a su misión de crear una España unida y hacer desaparecer los últimos vestigios del marxismo y el comunismo.

Huelga de empleados y operarios de tranvías en Tokio

Tokio.—Numerosos empleados y operarios de tranvías en Tokio se declararon en huelga para apoyar sus reivindicaciones de salarios. La mitad del movimiento de tranvías está paralizado.

Cincuenta huelguistas impiden trabajar a 300 obreros

París.—En la rue Violet reina una gran agitación. En esta calle está instalada desde hace mucho tiempo una gran chocolatería. Este año—como otros anteriores—la dirección se vió obligada a la despedida de parte del personal.

Los elementos cegetistas que existían en el establecimiento provocaron una huelga que llegó a adquirir grandes proporciones, ocupándose los talleres por los obreros. Con grandes dificultades pudo la dirección lograr la evacuación de éstos, lo que se verificó sin incidentes.

Anteayer los huelguistas, en número de cincuenta, organizaron piquetes de resistencia para impedir la entrada al trabajo de los que querían hacerlo, que sumaban unos trescientos.

La dirección, cuidadosa de evitar incidentes, ha querido impedir esta nueva y tremenda violación del trabajo. El comisario del XV distrito envió agentes, que intentaron disuadir a los huelguistas. Estos fueron replegándose, pero poco a poco y sin que los agentes lo impidieran volvieron a la carga, impidiendo entrasen a los talleres.

En Strasbourg se han celebrado manifestaciones por los empleados de almacenes, que se congregaron en actitud amenazadora delante de las puertas de algunos comercios que no cerraron. No hubo incidentes.

CAFÉS BUENOS
Marciano
Líneros 6—Teléfono 24449
SEVILLA

Hotel Maravilla CONFORT MODERNO Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336 TOLEDO	PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde Especialidad en bollos y roscas Bajada Colegio Infantes, 9 Teléfono 1267 - TOLEDO
--	---

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA
Guilliet Hijos y C.^{ia} (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES
Casa Central: Fernando VI, 25.—MADRID
Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5
TELÉFONO 25090

Los periódicos rojos dan cuenta de la llegada a Rusia de nuevas expediciones de niños españoles

Estos serán internados en el campo de pioneros de Artok

Madrid.—El periódico azañista «Política» inserta un telegrama de Moscú, dando cuenta de la llegada a un puerto ruso de un barco transportando una nueva expedición de niños españoles.

Estos infelices niños, condenados al exilio por las autoridades rojas, proceden en su mayor parte de Madrid, Valencia y Málaga.

Las autoridades soviéticas han ordenado que los niños españoles sean internados en el campamento de pioneros de Artok, en el que recibirán una instrucción revolucionaria, para hacer de ellos perfectos militares comunistas.

La Agencia de Seguros F. MORALEDA

Comunica a sus asegurados y al público en general, que sus representadas, las Compañías

HISPANIA-ARAGON Y L'ABEILLE

continúan tramitando con toda normalidad sus asuntos, por haber éstas establecido una Dirección provisional para la zona liberada

PEDIR PRESUPUESTOS PARA TODA CLASE DE SEGUROS A SUS NUEVAS OFICINAS

Barrio Rey, 11 - TOLEDO

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ MARTIN
Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones
Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa
Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

POLVORONES OCHOA
SIERPE, 49 SEVILLA

¿Quiere estar a tono con la Primavera?

Impóngase como aperitivo el delicioso

Jerez Quina VERGARA

PALOMINO & VERGARA

JEREZ

Declaraciones de Millán Astray

“Hay algo que vale mucho más que los cañones. Es la fe, nuestra fe”

París.—El diario «Le Journal» en el sitio de honor y encabezando con un grabado que reproduce la fotografía del general Millán Astray, con el epígrafe «Figuras de España», publica la siguiente entrevista de su corresponsal en España, Max Mascot, con el ilustre fundador del Tercio:

Me encuentro, casualmente, en un hotel, delante de él. El es Millán Astray, el fundador y el jefe de la Legión extranjera española. Es un hombre bastante alto, delgado y sin edad definida. Pero una llama invencible le sostiene derecho y con la agilidad de un teniente. Con esa nobleza natural, desprovista de gestos que es propia de la sangre.

Su aspecto es terrible. Un cristal negro tapa toda la órbita derecha. En el carrillo izquierdo tiene una cicatriz profunda, en la que cabe el dedo pulgar. Y del mismo lado cuelga vacía, desde el hombro, la manga. Me resisto a hablarle, si no toma asiento. Un hombre como él, que ha sabido dar una misma alma a diez mil soldados, merece que se le hable de pie.

Me dice con voz breve, pero modulada:

—Un hombre que estuvo en el Ejército francés durante la Gran Guerra puede hablar de pie con cualquiera.

¿Quiere usted que le hable con el corazón en la mano? Pues bien. Conozco Francia y lamen-

to que en estos momentos no esté sino a nuestro lado en la lucha, por lo menos cerca de los consejos de nuestro Estado. Tengo con el pueblo francés las quejas que se tienen a veces con un hermano querido. Ahora, veamos lo que pasa. En toda la España liberada, la vida sigue su ritmo normal.

Si vais al restaurants, podéis comer lo que os plazca; en el hotel no os molestarán. Los tribunales juzgan y los profesores enseñan. ¿Cree usted que se trata de un movimiento ambicioso, o la convulsión provocada por los que usan sable?

Nuestro Generalísimo es además un hombre de Estado y Europa pronto podrá convencerse de ello.

Vaya a ver cómo luchamos. Hay algo que vale mucho más que los cañones. Es la fe, nuestra fe. Creo que está próximo el día en que ella nos devuelva España. Pero en su hora, pues no queremos gobernar sobre ruinas.

¿Nuestra legión? Ha tenido muchas bajas, pero el Tercio es más grande que nunca. Hay que amar a España, pues tiene el honor de ser la defensa de la civilización.

¡Adiós!

La Catedral de Asturias víctima de la furia marxista

Está destruida la gruta de la Virgen de Covadonga

Lo que cuenta un evadido

Coruña.—Un evadido de la zona roja de Asturias ha manifestado interesantes detalles sobre el salvajismo llevado a cabo por los rojos en el famoso Santuario de Covadonga. El evadido no tenía palabras para comentar el bárbaro sacrilegio.

En Asturias, los rojos incendiaron la Catedral, que siguió la suerte de todas las iglesias de Asturias. De todas menos dos; la de Luenco, convertida en depósito de municiones, y la del Sagrado Corazón de Jesús, en Gijón, incendiada y saqueada antes y convertida hoy en cárcel.

Del tesoro artístico se llevaron todo cuanto había quedado. La corona de la Virgen había sido guardada en Oviedo a raíz de las elecciones. La Gruta y el altar de la Virgen de Covadonga, así como el sepulcro de Pelayo, fueron destruidos un mes después. Los rojos emplearon su arma favorita: la dinamita.

No se sabe de cierto qué fué de la imagen de la Virgen de Covadonga. Se dice que no fué encontrada entre los escombros, lo que hace suponer que haya sido retirada con anticipación, bien por los rojos para venderla como joya entre la enormidad de lo saqueado, o bien por alguna persona cristiana que se adelantase al saqueo.

El Hostal Favila, el Hotel Pelayo y la Casa de los Canónigos están convertidos en hospitales.

“Pañerías La Campana,, Primera Casa en Uniformes Militares

Campana, núm. 5
SEVILLA

FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR
DE ACEITUNAS SEVILLANAS
SEVILLA

ANTONIO HIGUERUELA
Los mejores precios en Tejidos,
Pañería y Novedades
Cuarto C lies, núm. 4.—Toledo

FABRICA DE JABONES “LA ESPERANZA,,

VDA. DE G. FERNANDEZ

Se necesita Maestro Jabonero especializado, Razón Portería Asilo Provincial.

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Santanach y Rubio

Despacho: Pí y MARGALL, 14

Depósito: ESTRELLA, 2

SEVILLA

VIUDA DE ZABA

HUEVOS Y AVES

Tornerías, 10--TOLEDO

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

SOCIEDAD ANONIMA

“LA SIN RIVAL,,

Fábrica de Gaseosas

Plaza de los Montañanes, 5.
TOLEDO

Luis Montemayor Mateo ABOGADO - PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS

Certificaciones de última voluntad - Prórrogas de liquidaciones de Derechos Reales en testamentaria

TOLEDO

VISITEN ALMACENES

CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

Queipo de Llano al micrófono

El empleo de gases asfixiantes por los rojos

"Yo espero que el drama de Bilbao termine pronto,"



Sevilla (12 noche).—El ministro de Negocios Extranjeros de Francia, Delbos, el paladín de los rojos que tanta parte tuvo en el revuelo internacional por un fantástico desembarco de tropas alemanas en nuestra zona de Marruecos, pronunció un discurso en Carcassone ante un gran número de sus electores para justificar la necesidad del régimen de No Intervención, único medio de evitar una guerra universal. Por de pronto, «L'Echo de Paris» da cuenta de que el 21 de este mes—y el 19 había empezado el control—llegaron a Cette 20 vagones de municiones austriacas para los marxistas y que en Marsella hay diez representantes rojos dedicados al envío de víveres y material de guerra a España. La misma «Action Française» asegura que sigue la recluta de voluntarios en el sur de Francia; en resumidas cuentas, yo espero a los hechos para creer en un sincero cambio del Gobierno francés.

El parte oficial rojo

El parte oficial marxista asegura que en el frente vasco nuestros intentos de ataque frente a Deva fueron rechazados, haciéndonos huir con muchas bajas; es decir, que ni hemos tomado Santa Agueda ni nada de lo que decía en su parte oficial el Generalísimo. También siguen mintiendo para que se animen a entrar los barcos a Bilbao, diciendo que allí no hay bloqueo; pero Radio Bayona se ocupa hoy del hambre en Bilbao, donde las escasas reservas de víveres han sido enviadas a los milicianos; y el cónsul inglés ha aconsejado a sus nacionales que se vayan, mientras que «Daily Express», que no es amigo nuestro, refiere la odisea del capitán inglés que, no habiendo podido llevar a Bilbao su barco cargado de patatas, se ha tenido que refugiar en San Juan de Luz y ahora piensa llevar la mercancía a Alicante.

Parece que el Gobierno inglés se ha dirigido a los de Burgos y Valencia, previniéndoles que no deben emplear gases asfixiantes. Los rojos ya los han empleado dos o tres veces; pero nosotros, que pudimos contestar a tono en el acto, nos limitamos a proveer de caretas a nuestras tropas, y no recurriremos a ese procedimiento como no lo empleen los rojos, del mismo modo que no empleamos las balas dum-dum ni las explosivas de que ellos hacen tanto uso, no obstante disponer de los millones de ellas que traía a bordo el «Mar Cantábrico».

Todos en Marruecos, dispuestos

a luchar por España

Hoy, como hubo poca guerra en todas partes, los rojos se dedican a lanzar mentiras, diciendo, con referencia a una noticia de Tánger, que tropezamos con grandes dificultades para reclutar hombres, al punto de que el jefe de Falange de Larache, no pudiendo traer a España ni un solo voluntario, reclutó 80 a la fuerza. A esto debemos contestar que no ha habido ahora una recluta de falangistas en Larache, y que si necesitáramos traer hombres de Marruecos, vendrían, no 80, sino 80 mil, porque todos están dispuestos a luchar por España.

A un supuesto obrero escapado a Gibraltar le atribuyen terribles declaraciones sobre las crueldades de la Falange, que en Jerez, de 2.719 obreros (ni uno menos) que había en las bodegas, sólo han dejado a 13 con vida. ¿Cómo se las arreglarán ahora los bodegueros?

El drama de Bilbao se acerca

a su desenlace

Siguen llamando en radios y periódicos contra la unificación de nuestras milicias, diciendo que el enemigo ha perdido confianza en sí mismo, mientras ellos están cada vez más seguros de su victoria; pero, a renglón seguido, declaran que necesitan imitar el ejemplo de unión y disciplina que les hemos dado, confesando que les falta una y otra.

Hoy, en el sector Norte del Guadalquivir, los rojos, muy magullados por la última paliza, no han tenido ánimos para insistir en sus ataques. Después se refiere a los avances de hoy en Vizcaya, y añade que, si continúa el buen tiempo, es posible que, a pesar de las bravatas de la FAI de Barcelona, el drama de Bilbao toque muy pronto a su término.

Los obreros que trabajan en la Exposición de París, se niegan a hacerlo los sábados

París.—El diario «Le Temps» comenta la decisión de los obreros de la Exposición que han rehusado trabajar los sábados a pesar de tratarse de una obra de interés nacional.

Ataca duramente la dictadura de los Comités, los cuales privan a sus asociados de ganarse 400 francos en una sola jornada, y censura a Blum, causante, con su silencio, de dicha dictadura.

El día 1.º de mayo no habrá en París ningún servicio de transporte

París.—La huelga del 1.º de mayo, será este año aún más intensa que en los anteriores. En París no circulará el «metro» ni harán servicio los autobuses ni taxis.

Se temen incidentes para dicha fecha y las autoridades han empezado a organizar servicios de vigilancia.

El Canciller austriaco en Roma

Mussolini y Schusehnigg hablan de la situación de España

La restauración de los Aupsburgo en Austria

Roma, 24 (madrugada).—El «Giornale de Italia» informa de Venecia acerca de la entrevista entre el Canciller Schusehnigg y Mussolini que los dos hombres de Estado cambiaron impresiones acerca de la situación en Europa y en España, habiendo comprobado la identidad de sus puntos de vista acerca de la defensa sobre el bolchevismo. Sobre el eje Roma-Berlín fué declarado que de hecho existen ciertas cuestiones entre Austria y Alemania que necesitan ser resueltas; pero que son fáciles de resolver gracias a la colaboración de Italia. La discusión sobre la restauración de los Aupsburgo no es de actualidad. El momento presente es muy favorable para estrechar las relaciones entre Viena y Belgrado.

Entre Austria y Rumania sólo existen ciertas dificultades de naturaleza económica, cuyo carácter no es muy grave y que no parece que sean muy difíciles de resolver. Las cuestiones que separan a Austria de Checoslovaquia son puramente políticas. La causa del conflicto es el carácter absolutamente antialeman de la política checoslovaca, reforzada por el pacto con la Unión Soviética, política que tiende a sumar a Austria a un nuevo sistema de alianza que debería sustituir poco a poco a la Pequeña Entente. Añade el periódico: Es un estado alemán y concluyó en julio de 1936 un acuerdo con Alemania; por otro lado, se ha ligado por los protocolos de Roma a Italia, que por su parte se siente como consecuencia del eje Roma-Berlín en la obligación de reconocer lealmente los intereses y derechos de Alemania.

Hundimiento del mercado de Madra, con numerosas víctimas

Londres, 24 (madrugada).—Informes de Madra dicen que se derrumbó el mercado de aquella ciudad a consecuencia de un gran temporal. Resultaron 23 muertos y más de 150 heridos.

Solución de la huelga en las fábricas de la General Motors

Otawa (Ontario).—Tres mil obreros de las fábricas canadienses de la General Motors, declarados en huelga hace dieciséis días, resolvieron hoy reanudar el trabajo el próximo lunes. Los obreros reciben un aumento en sus salarios y se son reducidas las horas de trabajo.

Publicación del acuerdo sobre la liberación de Bélgica de las obligaciones de Locarno

Bruselas, 24 (madrugada).—El resultado de las conversaciones diplomáticas entre Francia, Bélgica e Inglaterra sobre la liberación de Bélgica en las obligaciones locarnianas será publicado mañana y fijado en dos documentos que firmarán Staak y los embajadores de Francia e Inglaterra, uno de los documentos contiene la deliberación franco-inglesa, y el otro, la confirmación de la recepción por parte de Bélgica.

Continúa el avance victorioso en dirección a Bilbao

La bandera española ondea en la famosa Peña de Ugala

Los aviadores nacionales no encuentran enemigo en sus hazañas

(Crónica del Tebib Arrumi).—Frente de Vizcaya, 23 (21 horas). Ya tenemos sol, y como se habrán todos podido convencer, hasta los más obstinados en dudas y recelos, con el buen tiempo vuelve la actividad de las columnas de nuestro Ejército que están operando sobre Vizcaya.

En el día de hoy, ese sol ha alumbrado victoriosamente una de las operaciones más felices y brillantes. Un verdadero alarde de competencia táctica, un verdadero derroche de buen arte militar ha sido la jornada que comentamos hoy y que nos ha dado la posesión de crestas de la importancia de Udaya alta y baja, que son las llaves para la posesión por el Ejército nacional de la importante villa vizcaína de Elorrio.

Estas dos crestas, de 642 y 669 metros de cota respectivamente, fueron tomadas tras una magnífica preparación aérea y artillera, en dos soberanos empujes que el enemigo no pudo contener.

La ocupación de las alturas de Catapegui y ermita de Santa Catalina dejó libre la carretera de Mondragón a Villarreal, por la que no se transitaba desde el mes de agosto del año pasado.

Falangistas y Requetés asaltan Udala

Otra columna nuestra después de rodear la famosa Peña de Udala facilitó la conquista de tan preciada posición. Y era de ver cómo un grupo de 200 bravos muchachos, de falangistas y Requetés que formaban la vanguardia de esa columna, asaltaba la Peña de Udala y allí donde la traición de los separatistas vascos y los bolchevistas sus aliados del momento habían colocado en lo más alto de la ingente cumbre la bandera roja y separatista como un airón desafador, ellos, los heroicos milicianos de la nueva España, izaban de una vez para siempre la bandera española forjadora de gloriosas grandezas.

Fué un momento inolvidable cuando un grupo de bravos muchachos, falangistas y Requetés, tocados con la tradicional boina roja y vistiendo aquéllos la ya venerable camisa azul, escuchaban en correcta formación militar los aires armoniosos del himno nacional, mientras se exhibía en el mismo mástil donde estuvo colgada la traición separatista vasca en alianza con el comunismo exótico, el sagrado paño rojo y amarillo enseña gloriosa del Ejército de España.

El episodio tiene, aparte de su valor simbólico, una extraordinaria importancia militar, puesto que la ocupación de la célebre Peña de Ugalde por las fuerzas del Ejército nacional en frente de las posiciones enemigas de este sector, hace que éstas queden completamente dominadas por nuestros fuegos artilleros, y las fuerzas separatistas, vascas y marxistas que están acantonadas en el frente de Elgueta, no les queda otra solución que aprovechar el momento propicio de la obscuridad de esta noche para salir de la ratonera que les habían preparado nuestras tropas.

El enemigo evacua Elorrio

Según noticias que se acaban de recibir, el enemigo evacua a toda prisa la villa de Elorrio; a la hora en que transmito estas impresiones, que no reflejan toda la enorme alegría producida por la victoria que logró el esfuerzo combinado de nuestras tropas, éstas prosiguen su avance en dirección a Elorrio, encontrándose ya en la proximidades de dicho pueblo, en avance franco, aunque no resultará prudente la ocupación por la noche y habrá que dejarla para cuando luzca de nuevo el sol en estos campos vizcaínos.

Hoy la aviación roja bombardeó la población de Vergara, ocasionando las bombas marxistas nueve víctimas del elemento civil, que unidas a las causadas por el bombardeo de ayer, forman una cifra que pone de relieve la criminalidad de estos cobardes aviadores rojos.

Sobre Vergara, durante el ataque aéreo de hoy viernes, cayó una bomba de bastante potencia, que atravesó la bóveda de la iglesia parroquial, destrozando un enterramiento antiguo de gran valor arqueológico. Se salvaron mila grosamente un cuadro de Ribera y un Cristo de marfil, de Montañés.

Y para terminar, quiero consignar un elogio, merecidísimo por cierto, al esfuerzo, competencia, bravura y entusiasmo patriótico de los aviadores nacionales por la labor magnífica que vienen realizando en estos frentes vascos. Hoy volaron sobre las montañas de Elgueta, y con un acierto inigualado destrozaron, con su acción ofensiva, los sistemas de fortificaciones de rojos y separatistas vascos, castigando al enemigo en sus propios reductos defensivos.

De la aviación roja no cabe hablar; no ha comparecido sobre el terreno de lucha. Seguramente a esas horas estaría empleada, con su acostumbrada «bravura» en hacer víctimas inocentes en ciudades y pueblos de nuestra retaguardia, donde sabe bien que no tienen que enfrentarse con nuestros aviadores, pudiendo satisfacer su criminal designio de provocar el derramamiento de sangre dentro de la más cobarde de las impunidades. Menos mal que para lo que les va a durar...

Detención de once individuos que intentaban llegar desde Francia a la España roja

París.—Al intentar pasar la frontera franco-catalana, la policía detuvo a seis ingleses, tres irlandeses y dos polacos, quienes iban a alistarse en las filas rojas. Fueron conducidos a la cárcel de Perpignan.

Bombardeo de las posiciones marxistas de Guadalupe

San Sebastián.—La Artillería nacionalista bombardeó muy eficazmente los reductos marxistas de Guadalupe.